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仰韶一马当先遥，重视党建觉悟高。

别无他扰专做酒，自有妙招广营销。

活动频频迷人眼，品宣次次醉彩陶。

天地人和重铸鼎，“豫”满中国看今朝。

2017年，河南省委、省政府高瞻远瞩，作出振兴豫酒的战

略部署，为河南酒业的发展带来了新的机遇。同年7月，受省

委、省政府委托，河南省人大常委会副主任刘满仓带领省工信

委、省商务厅、省食品药品监管局相关领导走进仰韶酒业生态

酿酒基地进行调研。在对仰韶酒业的生产经营、科技研发等

进行系统了解后，明确提出，希望仰韶不仅当好豫酒的排头

兵，更要在全国酒类行业中夯实市场地位。

那么，在豫酒振兴大形势下，在省委、省政府相关领导的殷

殷嘱托下，仰韶2017年都取得了哪些主要成绩？仰韶酒业又是

凭什么在豫酒振兴中一马当先的？在此为您深度揭秘！

提及仰韶酒业的品宣，业内无不赞叹，
即便是行业媒体，也是对仰韶品宣钦佩不已。

仰韶品宣部门不大，但能量大到“爆
炸”：文能提笔写文章，武能跑腿亲作为；使
得了办公软件，用得了各种拍照黑科技；一
身考究的装扮，穿梭在各种派对和活动现
场，笑意盈盈，从容控场，与各个年龄段的来
宾都能谈笑风生……

这就是我们眼中的“品牌人”：是兼企业
美誉度与知名度同高的第一负责人，是被团
队赋予高能的参谋长，是追求极致的匠人，是

“八面玲珑”的传播高手。企业领导决策中有
他们的思想，企业员工活动中有他们的身影，
产品营销方案与执行落地中有他们的指导。
可谓下海登山轻而易举，上天入地无所不能。

但也有时候是这样的：白天不断变换角
色，穿梭在各个场合，“周旋”在客户和媒体
之间；晚上挑灯夜战，不断揣摩每一个文字
的张力；小到设计用色，大到重要节日，都要
考虑与品牌的统一性和契合度，可谓是天下
第一操心人。

2017年，仰韶品宣迈在前、干在实，制订
了品牌提升规划，在全省特别是郑州市场上
加大户外与社区媒体投放力度，打造“到河南，
喝陶香”的豫酒品牌自信；抢占河南主流媒体
酒类专刊头版，开展“爱家乡，喝豫酒”“我是
河南人，我为豫酒代言”等主题活动，有力地
提升了仰韶品牌曝光度、美誉度与亲和力。

2018 年，借助豫酒转型发展带来的东
风，他们结合仰韶彩陶坊已稳居河南中高端

白酒品牌的销售实情，谨遵董事长侯建光提
出的“豫酒振兴仰韶一马当先，仰韶振兴品
宣一马当先”指示，将2018年锁定为“品牌
强化提升年”，在大的战略上，大手笔进军央
视，冠名《百家讲坛》，与CCTV军事频道开
展战略合作；在大的战术上，增加在新郑国
际机场、郑州高铁站的品牌投放，冠名郑州
1号、2号线地铁，与包括酒业财经在内的知
名媒体进行深度品牌战略合作。

未来，仰韶品宣还将一如既往地“把满
足人民群众对白酒品质的美好向往”作为宣
传核心，以匠心传承与科技创新作为宣传亮
点，把多角度、全覆盖、深挖掘、常推广作为
常态工作，发出酒业最强音，引领豫酒品质
营销、品牌创新进入新时代！

6 品宣次次醉彩陶

除重视党建，聚拢了一大批忠诚度高、
积极性高的人才外，仰韶酒业最与众不同的
应该就是“别无他扰专做酒”了，这也直接成
就了仰韶“匠心、创新”的两大特点。

做一件事很容易，但持之以恒做同一件
事就很难得了，仰韶酒业正是有这种坚韧不
拔的任性和锲而不舍的毅力，方才成就2017
豫酒振兴仰韶一马当先的局面。有个成语
说得好：上行下效！要想了解仰韶的匠心和
创新，了解董事长侯建光是最佳捷径：仰韶
酒业是全国酒企中为数不多的没有其他产
业、专注白酒生产的厂家，侯建光是全国酒
厂中唯一的国家级评酒专家，这两点重要因
素直接决定了仰韶酒业的专注与专业。

世间事就怕“认真”二字，侯建光便将“认
真”当成了一种习惯。在产品研发的时候，侯
建光何止是认真？简直是痴迷！正是因为有
这种不服输的劲头和苦心坚守的“工匠精
神”，方使得彩陶坊“一出生”就不仅拥有完美
的外在瓶型，更是拥有完美品质的“内心”，
这种用超前的以消费者思维打造出来的产
品一上市便被推崇，就是自然而然的事情。

在从业26年的侯建光看来，“工匠精神”的
最佳载体就是产品。什么是真正的好酒？他简
单归结为“四好”。好看。箱子放在眼前好看，打
开箱子看盒子、拆开盒子看瓶子，赏心悦目。好
闻。打开瓶子，倾入杯中，鼻嗅其间，快意。好
喝。喝着很舒服，不产生刺喉、辛辣等不适现

象。好受。喝完短期内能快醒，不口渴，不宿醉。
侯建光认为，从技术层面来讲，生产一

瓶酒要达到“四好”标准，就必须从“五化三
研”入手。“五化”即五个精细化：产品研发精
细化、采购供应精细化、产品检验精细化、成
品包装精细化、全程质量管理精细化。“三
研”即三个研究：微生物代谢研究、风味物质
组成研究、食品安全指标研究。

经过“五化三研”的精细化打造，仰韶彩
陶坊融合了浓香、清香、酱香和芝麻香，并将
九粮工艺及“陶泥发酵、陶甑蒸馏、陶坛存
储、陶瓶盛装”四陶工艺融入其中，具有“醹、
雅、融”的独特风格，最终成就了彩陶坊酒品
质的卓尔不群。

3 别无他扰专做酒

在豫酒中，仰韶始终不缺营销方法，在
仰韶酒业的发展过程中，经过多年的探索摸
索已经形成了一套具有仰韶特色的营销模
式。无论是从最早的代理制到区域市场直
营，还是到用于招商布局的超级阿米巴营销
模式，以及现在的超级办事处模式，仰韶都
运用得得心应手，并且使得市场销售业绩实
现连续6年超过30%的速度快速增长。

前段时间，某酒企在与笔者的交流中明
确表示出对仰韶营销模式的极大兴趣和学
习欲望，可惜的是该企业还仅停留在照搬仰
韶已经历过的阿米巴模式。阿米巴模式固
然可圈可点，但对比仰韶今天的超级办事处
模式，显然不可同日而语。

可以说，阿米巴模式为仰韶酒业筛选沉

淀了一大批有能力、有思想、有目标的动能经销
商（平台商）。当初仰韶启动阿米巴伙伴招募培
养计划，目的在通过仰韶酒业公司的扶持，培养
一批忠诚度高，与仰韶酒业公司共同发展、共同
受益，在未来可以担当重任的优秀经销商团
队。其实质就是整合社会上的各种资源，对
市场进行精耕细作，通过阿米巴模式将仰韶
的区域市场下沉到乡镇一级，对于扩大仰韶
产品的市场份额起到积极的推动作用。

事实也证明了仰韶阿米巴模式运用的
成功，但作为创新型企业的代表，仰韶酒业
的营销模式也在不断调整变动，以适应新时
期、新形势下的厂商关系，于是超级办事处
模式应运而生。

仰韶利用办事处对区域市场的细分和深度

服务，既能以厂家为主导开发市场，直供终端，减
轻经销商的打款压力，又能精细化管理和服务区
域经销商，维护市场良性竞争，最重要的是通过
减负给予经销商信心，带动市场的开发。相比
于阿米巴模式，在超级办事处模式下，看似每
个经销商的区域减小了，同品牌竞争对手增加
了，但是实际上各地经销商按照厂家的运作模
式，优势资源都聚集到了各自区域和擅长的
渠道上精耕，反而降低了成本和提高了效率。

厂商一体，利益最大分配，这才是真正
促进酒业流通的灵丹妙药；上下同心，沟通便
捷通畅，这才是真正提高执行力、节约社会资
源的不二法宝——显然，仰韶的营销不乏高
招、妙招，正如刘满仓调研仰韶时所说，仰韶
的营销开拓在扎实进行，有成功的经验。

4 自有妙招广营销

营销模式是纲领导向，具体落地还要靠
一系列的活动来支撑。仰韶酒业活动频频，
并且亮点突出，完美诠释了豫酒振兴的实践
落实。

按照仰韶营销公司总经理卫凯的观点，
营销就是要运用消费者思维和利他思维，把
企业想要表达的诉求用消费者喜闻乐见的
方式告知他们。无论是“三会”“三宴”，还是

“宣传推广”“营销管理”等方法，都最终体现
在终端消费者层面。

2015年，仰韶先后发起“为好酒说话·

寻找民间代言人”“河南人，喝豫酒”活动，
在河南以郑州为主的市场上，婚宴、寿宴、
满月宴加起来3万多场，宴会接待300多万
人次。

2016年，升级推出“到河南，喝陶香”系列
活动。仰韶酒业在河南省以郑州为根据地，
将仰韶彩陶坊作为唯一指定用酒做了1500
多场的高端政务活动、3500多场商务活动。

2017年，仰韶彩陶坊更是在“三会”“三
宴”业务中累计70万桌、会务6000余场、宴
会64000余场，覆盖了700万彩陶坊终端消

费者！
坚守多年的会务赞助及高频次的深度

落地传播活动，为仰韶尤其是彩陶坊系列产
品打下了相当坚实的消费基础，品牌认可度
与美誉度日渐提升，彩陶坊豫酒中高端品牌
形象深入人心。而伴随着“你喝酒我代驾”、
慈善助学、助力高考及倡导健康饮酒理念等
公益活动的深入开展，仰韶大力回馈消费
者、倡导行业正能量、勇于担当献爱心的企
业形象更是飞入了寻常百姓家，市场口碑呈
现指数级上升态势。

5 活动频频迷人眼
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自古以来，中原为九州之中，位置重
要，地位显赫，因此有“问鼎中原”一说。
但近年在酒行业（特指生产企业），“问鼎
中原”这个词略显尴尬。提起豫酒，在全
国范围内没有叫得响的大单品，更不要
说以自己独特的风格“鼎立中原”了。因
此，完成重新“铸鼎”的任务迫在眉睫，仰
韶酒业创造的陶融香型彩陶坊系列自然
成为“铸新鼎”的中坚力量。

正是在这种思路指导下，董事长侯
建光早在2006年就成立了芝麻香型研
究小组，并向公司技术团队明确提出

“不拘一格、满足消费、控制成本、自成
一格”的16字方针，着手从浓香向芝麻
香型的大胆探索。

在侯建光的主导下，仰韶酒业积极
研发、大胆创新，并不断引进技术力量：
2013年8月8日，江南大学酿酒研究中
心河南分中心落户仰韶；2015年3月9
日，河南首个白酒博士后研发基地落户
仰韶；2015 年 6 月 9 日，陶香型白酒科
研项目开题仪式举行。

依托强大的科研优势，仰韶酒业独
创了“陶泥发酵、陶甑蒸馏、陶坛储存、
陶瓶盛装”的四陶工艺，并成功酿造出
了具备陶酱、陶浓、陶清、陶兼形成陶融
兼香风格白酒——仰韶彩陶坊。

2016年11月25日，仰韶研发的陶融
香型在北京通过国家级专家鉴定，被由中
国酒业协会、中国食品发酵研究院、中国
轻工业联合会等多方组成的专家团评定
为“项目总体技术达到国际领先水平”，这
标志着豫酒正式进入了名正言顺、正本清
源、源出有据的“酒体个性时代”。

自此，中国白酒保持数十年的香型
的格局被彻底打破，并且跨越历史进入
13种香型时代，豫酒板块也终于有了自
己的香型名片——陶（融）香型。

如今，在河南消费者中如果提到
“仰韶”，公众都认为是品质的象征；如
果提到彩陶坊，不仅喝过的人都说好
喝，没喝过的人也听家人或朋友说过不
错，值得信任。这就是公众对仰韶真实
的口碑印象。

的 确 ，仰 韶 核 心 产 品 彩 陶 坊 从
2008 年上市以来，凭借完美的品质和
独特的具有体验感的瓶型设计，无论在
政商务的对外接待还是家庭的宴请的
酒桌上，都不乏彩陶坊的影子，它目前
正以“豫酒品质标杆、豫酒形象”成为中
原的一张文化名片，成为传播中原文化
的载体。

7 天地人和重铸鼎

总结2017，是为了扬长避短，2018
再跨越；回顾 2017，是为了整理行囊，
2018再出发！

2018 年 1 月，仰韶酒业在 28 天的
时间里举行了 30 余场订货会,实现了
2018年豫酒转型发展“开门红”。

2018 年 2 月，冠名的郑州地铁 1
号、2号线正式开始运营；春节期间，一
系列的互动活动也进行得如火如荼。

2018 年 3 月（截至 3 月 8 日），仰韶
酒业集体唱红歌凝聚思想，侯建光亲自
作词的歌曲《2018仰韶再出发》鼓舞士
气；部分酒业主流媒体为仰韶品宣出谋
划策。

这一切的一切，都彰显着仰韶酒业
2018的决心；这一系列的活动，也体现
了2018仰韶再出发已经走在了路上。

2018 是仰韶品牌强化提升的关
键之年，豫酒振兴看仰韶，“豫”满中国
看今朝！ 杨黎明 文/图

8 “豫”满中国看今朝

截至 2017 年，仰韶已连续 6 年逆市
增长，领跑豫酒振兴。从重视党建、强化
组织、提高认识、增强觉悟，到踏踏实实、
匠心、创新酿酒；从河南省酒业协会会长
熊玉亮称赞仰韶”一团队好，二质量好，三
产品好，四品牌好，五模式好”，到仰韶以
超过100亿元品牌价值领航豫酒品牌复
兴；从作为河南名片参与黄帝故里拜祖大
典、牡丹文化节，到全年斩获34项大奖，
仰韶有力提升豫酒形象。

从豫酒超级大单品仰韶彩陶坊的稳
健发力，到仰韶窖香的快速增长……
2017 年借助“一陶一窖”的产品矩阵，仰
韶酒业在全省 18 个省辖市全面开花，市
场销售连续6年以超30%的速度增长，领
航豫酒振兴。

市场增长的背后，是仰韶酒业 2017
年度在产品方面的优化完善、在会务营销
方面的精耕细做、在品牌打造上的创新引
领、在公益慈善方面的社会效应、在豫酒
振兴中的一马当先。

这一年，作为豫酒的领军品牌，仰韶
彰显了豫酒的匠心与创新，走出了豫酒的
速度和模式，强化了豫酒的品牌与形象，
几乎人人都是见证者，仰韶以领航者的姿
态与时俱进，成为豫酒振兴的砥柱力量，
为豫酒板块谱写下了壮丽诗篇。

话说回来，仰韶酒业取得如此成绩，
到底凭的是什么呢？笔者将从以下 6 个
方面进行探讨。

1 仰韶一马当先遥

曾听说过仰韶酒业董事长侯建光为
对比酒体风格将自己关在屋子里几天，曾
目睹过营销公司总经理卫凯一天连赶几
场活动马不停蹄，曾耳闻过酒业公司总经
理郭富祥在生产关键时刻昼夜不分、坚守
一线，曾亲见过活动现场繁忙有序的每位
仰韶员工……每次都感觉他们是铁打的
仰韶人，每次也都在想他们为什么不觉得
累。

直到参观了仰韶酒业的党建文化展
馆和酒厂无处不在的红色宣传橱窗，我才
恍然大悟——这不正是仰韶酒业重视党
建的成果吗？仰韶酒业早就把党建文化
融入企业文化，与生产经营进行了深入结
合，由此迸发出超强的凝聚力和向心力，
继而转化为攻无不克、战无不胜的战斗力
和竞争力，最终为仰韶酒业的发展奠定了
坚实的思想基础和意识形态。

侯建光曾在河南省白酒业品质提升
会上表示，意识形态工作事关全局、责任
重大，认真贯彻中央的决策部署，联系企
业实际抓好落实，这是企业党委的本分，
也是不可推卸的政治责任。仰韶酒业在
省（河南省）、市（三门峡市）、县（渑池县）
工商联系统的帮助与指导下，走出了一条

“党建引领，文化助力；做大陶香，振兴豫
酒”的崛起之路，设立了仰韶酒业党委，成
立了仰韶酒业党委办公室，建设了仰韶酒
业非公党建文化展馆，并通过日常的“两
学一做”、周期性的党员交流分享会，有效
地统一了企业党员的战斗意识，发挥了企
业党员的模范带头作用。

2 重视党建觉悟高

恒温酒窖

2017年，仰韶酒业凭什么一马当先


